

# Trabajo Obrero

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO-Número 134.-Precio: 8 frs.

9 de septiembre de 1948

Redacción y Administración: 15, rue Montmartre, Paris 1.

## ANTE EL ACUERDO FRANCO-DON JUAN Y LA ENTREGA A AMBOS DE PRIETO Y LOS SUYOS CUAL ES LA SALIDA AL TRAGICO PROBLEMA DE ESPAÑA

De dos movimientos convergentes de una sola maniobra contra el pueblo y la República calificábamos en nuestro editorial anterior la entrevista Franco-don Juan y los acuerdos de capitulación y entrega con los monárquicos anunciados en la nota dada en los mismos días por la llamada Ejecutiva del P.S.O.E. Y añadimos: «Don Juan se pone de acuerdo con Franco... y Prieto y los suyos se ponen a las órdenes de Don Juan y de Franco».

Se trata —repetámoslo— de un acuerdo entre la reacción española, entre el franquismo y los monárquicos de Don Juan. A través de éste, Prieto y los suyos se ponen lacayamente al servicio de Franco, al servicio de las castas señaladamente opresoras de España. El contubernio reaccionario, expresado en aquella entrevista y en esa última nota, tiende a fortalecer el franquismo, a hacerle más viable y más apto para someter el pueblo y para servir a los imperialistas yanquis. Naturalmente tales compromisos se han realizado bajo la presión y la éida de los magnates de Wall Street que de esta forma pretenden hacer más provechosa y segura su dominación sobre España y lograr que el régimen les sirva con mayor eficacia como base militar y depósito proveedor de carne de cañón en la guerra de rapiña que proyectan.

Siendo así las cosas, como son, huelga decir que acuerdos de tal índole no contienen ninguna solución para los trágicos problemas de España. La naturaleza reaccionaria de esos acuerdos «entre familias» y la mano de los imperialistas en ellos son tan indudables que hasta los menos avisados lo comprenden así incluyendo gentes que conservaban restos de ilusiones en lo que demagógicamente se dió en llamar «solución Prieto» y que ahora hasta para esos hombres se aparece como lo que era: lisa y simple entrega a la reacción y al franquismo, mandato de los amos de Wall Street.

Ninguna solución para el pueblo! Al contrario, a lo que se tiene con estos acuerdos es a encontrar soluciones para la reacción, para el franquismo en quiebra. ¡Vano intento! Ningún contubernio de esta clase ni componenda reaccionaria resolverá los tremendos problemas actuales engendrados por la política anti-nacional del régimen. ¿Cuál es el estado actual de España? Definámoslo a grandes rasgos: prolongación de la guerra civil encendida por Franco y que el mismo Franco mantiene como único medio de sostenerse sobre el pedestal de la tiranía; ruina, bancarota económica como jamás conoció el país; corrupción oficial ilimitada que emponzoña toda la vida nacional; desorden y odios, lucha ascendente de los guerrilleros y de la resistencia, indignación, justa y reciente, de todas las capas de la población verdaderamente nacionales. Todo ello coronado — corona de servidumbre e infamia — por la entrega de la Patria a los imperialistas de alende el Atlántico.

TAN evidente, tan angustiosa es esa situación que mientras la clase obrera y las masas populares forcejean heroicamente por salir de ella, otras gentes y sectores sociales, sienten, cada día más agudamente, la necesidad de buscar una salida. Principalmente en el propósito de intimidar a estos sectores y de impedir su unidad de acción con la clase obrera y las masas populares se inspiran esas pérdidas propagandas franquistas —leit-motiv del régimen— a través de las cuales Franco y Falange repiten constantemente: «O nosotros o el divorcio; o nosotros o el caos»; «¡Grosoro y venenos embuste!» La salida apropiada a la terrible situación de España, la salida de acuerdo con los intereses de la Nación y de la inmensa mayoría de los españoles, existe. Es la salida democrática, la única que puede resolver los tremendos problemas actuales de la Patria. Es la salida propuesta una y cien veces por el Partido Comunista de España.

## LA OBSESION DE FRANCO Y FALANGE: LA FUERZA DEL PARTIDO COMUNISTA Y SU LUCHA POR LA SOBERANIA DE ESPAÑA Y LA REPUBLICA

Pretendiendo hacer frente a la indignación nacional el tirano no da paz a la lengua. Perorando constantemente, Franco ha pronunciado un nuevo discurso, esta vez en Soria. Como siempre, a los que no comen, a los que no tienen tierra o poseyéndola carecen de agua y abonos para fecundarla, les ha dicho que es necesario esperar y ha pretendido descargarse de culpa por los desastres originados por su inicuo régimen. Mas no es este estribillo de las peroratas de Franco el que en este caso nos proponemos comentar, sino el otro... el del anticomunismo, repetido y repetido con mayor furor que nunca en estas sus últimas y verbosas tiras estivales.

Señalamos en primer lugar una circunstancia reveladora de la mendacidad contenida siempre en las palabras de Franco y sus acólitos. «España es impermeable al comunismo» ha dicho el enano empujándose sobre charcos de sangre. «Aquí no hay comunismo» repiten sus corifeos de vez en cuando para que les oigan los patronos de Washington. Y sin embargo, Franco y su trío de asesinos y truhanes se nos muestran constantemente poseídos por la obsesión de lo que el Partido Comunista representa en el país, de su cada día mayor influencia en las masas, de su lucha y de su fuerza. Combatir al Partido Comunista es su más angustiosa preocupación. No solamente, — la advertencia huelga — en el terreno oratorio. Contra el Partido Comunista,

el régimen pone en práctica sus más violentas y salvajes normas de represión; sus organizaciones y hombres son perseguidos implacablemente, y nubes de estadísticas de militantes fusilados o asesinados por la «ley de fugas» u otros procedimientos señalan bien a las claras que el terror franquista —aote de todo el pueblo español— apunta a los comunistas como a su blanco preferido y se ensaña particularmente con ellos.

El discurso de Franco en Soria está imbuido por esa preocupación de luchar a toda costa, por los procedimientos que sea, contra el Partido Comunista. De esta forma, después de esa estúpida afirmación de «impermeabilidad» a que nos referíamos más arriba, Franco ha comenzado a despotricar contra el Partido Comunista y no lo ha dejado hasta el «che dicho» final.

«Por qué esta irracionalidad constante en la palabra y este furor sin tregua en el crimen a que contra el Partido Comunista se entrega el régimen? Difícilmente encontraremos señal o confirmación superior a ésta de la magnitud de la lucha que por liberar a nuestro pueblo realizamos los comunistas dentro y fuera de España.



El cortejo fúnebre se dirige hacia la Plaza Roja. Tras el féretro, en primera fila: J. Stalin, K. Vorochilov, V. Molotov, G. Malenkov, L. Kaganovitch, A. An driev, y en la segunda fila: N. Chvernick, N. Voznesenski y tres personalidades.

## LAS HONRAS FUNEBRES al camarada ZDANOV AL EXPRESAR SU DOLOR el pueblo soviético ha manifestado la decisión de redoblar los esfuerzos para compensar tan grande pérdida

El jueves día 2 por la tarde, tuvieron lugar las honras fúnebres nacionales a Andrei Zdanov. Una multitud inmensa le acompañó. Se agrupaba a lo largo de todo el recorrido.

El cortejo salió de la Casa de los sindicatos dirigiéndose hacia el Kremlin. El silencio profundo de la capital soviética sólo era interrumpido por las salvas de artillería.

## DISCURSO DE MOLOTOV

He aquí el texto del discurso pronunciado por el camarada Molotov en el entierro de Zdanov y transmitido por Radio Moscú.

## LA AGRUPACION GUERRILLERA DE LEVANTE Y ARAGON REDOBLA SU LUCHA Y EXTIENDE SU AMPLIA ZONA DE OPERACIONES

Nuestros lectores podrán apreciar, por las noticias que publicamos en estas columnas, que el ininterrumpido impetuoso combate de las unidades que integran la gloriosa Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón, está en auge constante.

El hecho es éste de importante significación: por lo que representa esa heroica Agrupación, y porque demuestra que los repetidos y furiosos esfuerzos que las justas franquistas lanzan contra ella se estrujan contra una muralla granítica sobre la cual ondea firme, inabuttible, la bandera de la independencia de España, la bandera de la República. Descargan una y otra vez contra la legendaria Agrupación sus golpes los ejecutores del terrorismo franquista. Pero indefectiblemente surge la respuesta de los combatientes republicanos.

## Encarnizado combate en Huesca. Una emboscada que les sale mal a los "civiles": Un guardia muerto y dos heridos

Prosiguiendo la actividad que desde hace algún tiempo desarrollan en ese sentido, un destacamento de combatientes de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón llevó a efecto días pasados varias incursiones en pueblos de las inmediaciones de Barbastro (provincia de Huesca). Como se sabe los objetivos que se persiguen en dichas incursiones son: distribuir propaganda, hablar a los campesinos sobre la lucha por la República e imponer los merecidos castigos a falangistas, somatenistas y confidentes que se distinguen en la siniestra tarea de esquilmar a los vecinos o terrorizarlos.

El citado destacamento había visitado ya dos pueblos sin novedad, cuando a la altura de Salas Altas tropezó con un importante destacamento de la Guardia Civil. Sin duda el paso de los guerrilleros había sido señalado por algún miserable chivato y la Guardia Civil destacó una fuerte patrulla para salirles al encuentro.

Fueron los guardias civiles, que llevaban algún tiempo ya apostados, quienes abrieron el fuego en las primeras horas de la madrugada. La respuesta de los guerrilleros fue de lo más enérgica. Mostrando una formidable disciplina y un dominio absoluto de la técnica de combate, los luchadores republicanos se pusieron enseguida a cubierto y con fuego nutrido repelieron la agresión y superaron inmediatamente el efecto de sorpresa y las ventajas que los guardias civiles poseían en el momento de iniciarse el combate.

Los resultados del mismo lo prueban. Después de un encarnizado tiroteo, uno de los guardias, llamado Manuel Novoa, cayó muerto y otros dos resultaron gravemente heridos. Los restantes se dieron a la fuga sin poder ser seguidos.

Después de una reunión del Consejo de Ministros, el Gobierno franquista hizo público el día 3 del corriente un comunicado por el que se anuncia que para el próximo mes de noviembre se irán convocadas en España unas llamadas «elecciones municipales».

Ello quiere decir que, bajo la presión de la hostilidad que le cerca, dentro y fuera de España, el régimen renueva sus esfuerzos por dora con un revoco de seudolegalidad la odiosa fachada de su sanginario sistema fascista.

Nada se dejará engañar a conciencia por la nueva farsa que el citado comunicado anuncia.

Farsa y de carácter descomunal se encierra en efecto, tras esa convocatoria. Por ella, y con arreglo a una «Ley electoral» promulgada por el franquismo en junio de 1946, los concejales son designados (que no elegidos, pues no hay tal elección popular) según unos métodos totalmente contrarios a los principios del sufragio universal, y que no tienen nada que ver con las normas de una verdadera democracia; según unos métodos que no hacen sino subrayar las características fascistas del régimen.

Las condiciones en que los franquistas preparan su maniobra son trasunto fiel de mascaradas idénticas que en su tiempo fueron organizadas por Hitler y Mussolini; por ejemplo, las «elecciones corporativas» de Italia. Las precauciones que los franquistas adoptan para que no quede un resquicio por donde pudiera filtrar siquiera un ápice de los verdaderos sentimientos del pueblo, hacen de la ficción que preparan una descarada caricatura, antítesis de lo que es una verdadera consulta electoral.

La prueba: En virtud de las citadas disposiciones, los concejales son designados en tres grupos.

El primero de ellos (un tercio) es el de los elegidos por los votos de los cabezas de familia, incluidos en el censo. Este censo electoral está limitado a los jefes de familia, lo cual supone unas restricciones contrarias a los principios del sufragio universal. Pero hay más: y es que de él están también excluidos, como se sabe, todos aquellos españoles que han sufrido penas de un mes de cárcel por arriba, «quien es el republicano, el antifranquista, que después de la brutal represión llevada a cabo por el franquismo desde 1936 en España, no se encuentra en ese caso? Es decir, en la práctica se niega el voto a los republicanos y antifranquistas; se amordaza a lo más consecuente del pueblo español.

El segundo grupo (otro tercio) está compuesto por los designados por los «sindicatos» falangistas. Cacicqueo a chorro abierto de los panaguados. Designación de Falange en una palabra. Los restantes son nombrados por los concejales de los dos primeros grupos entre las personas (hombres de negocios, de profesiones liberales, etc.), incluidas en una lista confeccionada por el gobernador civil de la provincia.

«Como iba a ser de otro modo? Pruebas múltiples y concluyentes tienen dadas Franco y sus compinches (todos sus compinches, sin olvidar a Don Juan y los Prietos) del miedo que les infunde la posibilidad de más leve expresión de la voluntad popular. Demostración rotunda de ello es que, a pesar de todas las medidas adoptadas para coaccionar a los electores, para restringir el sufragio, falsificar el escrutinio y, a pesar de todo eso, decimos, el régimen no se atreve a que haya ni el más vago remedo de campaña electoral, ni suelta la mordaza, no restablece las por violadas libertades de asociación, reunión y prensa, ni deja que las fuerzas republicanas y antifranquistas intervengan libremente, hagan abiertamente al pueblo la propaganda de su política. Claro es que pensar que el franquismo pudiera hacer esto sería más absurdo que pedir peras al olmo. Pero tales circunstancias no dejan de subrayar el carácter eminentemente fascista del régimen y de esta maniobra cuya es lo que éste pretende velar.

## SE ANUNCIA UNA NUEVA FARSA en el tinglado "FRANCO-DON JUAN (Y PRIETO)": LAS "ELECCIONES" MUNICIPALES

Con el mismo ánimo preparan las seudoelecciones anunciadas para el próximo mes de noviembre.

No puede, repetimos, engañar a nadie tan descarada farsa. Y estamos convencidos de que el pueblo español manifestará sus verdaderos sentimientos luchando contra esos amafis franquistas con una voluntad de reprobarción aún más rotunda que en junio de 1947.

El hecho de que el Gobierno franquista haya tomado esa decisión unos días después de la entrevista Franco-Don Juan es ciertamente sintomático. Hace suponer, con razones muy fundadas, que la maniobra deriva de los acuerdos concertados entre el dictador y el jefe del Grupo de Vozes bajo la impulsión de los círculos imperialistas anglo-norteamericanos.

(Prieto y los suyos, en virtud de su entrega a Don Juan, se hacen así colaboradores de esta nueva superchería que Franco proyecta. He aquí otra circunstancia que da la medida de la traición a que han llegado esas gentes.)

No hay que olvidar que la debilidad que correte al régimen, las contradicciones que miran su bloque, son las causas que obligan a Franco a estas maniobras. El anuncio de «elecciones» es, por lo tanto, un signo de la inestabilidad del franquismo quien, frente a la hostilidad y a la lucha oculta que el pueblo, ve que para mantener ya no le basta exclusivamente con el terror a caño suelto, sino que ha de recurrir a toda clase de subterfugios. Es, pues, una nueva trampa, mediante la cual Franco y su talía de vendepatrias, pretenden enmascarar ante los ojos de los españoles y del mundo entero, su catadura inconfundible de fascistas.

Pero si hay cosas imposibles, ésta es una de ellas. Por muchos disfraces que Franco quiera ponerse, con la ayuda de los imperialistas anglo-norteamericanos y sus agentes, nunca podrá ocultar que el régimen es un régimen típicamente hitleriano. Y aunque el intento sea el contrario, el carácter fascista de estas llamadas «elecciones» es extra prueba de ello.

Una nueva batalla se presenta ante el pueblo español. Este va a demostrar, con trazos irrefutables, que pese a todas las artimañas, Franco no puede ni podrá nunca decir que la voluntad popular está con él. Se trata de una batalla política de primer orden. Y nuestro pueblo ha de zafarse a ganarla.

Expresiva carta de una muchacha a "KONSOMOLSKAIA PRAVDA"

Carmen Pinedo, joven española que cursa brillantemente sus estudios en la Unión Soviética...

Hoy, después de tantos años, yo, estudiante de uno de los mejores Institutos de Moscú...

«Estoy desesperado, no tengo trabajo, ni perspectivas de encontrarlo, y tú... estás estudiando...»

«Sabes — decía mi padre a mi madre —, habrá que mandar a trabajar a la oficina...»

«Pero no había otra salida y aunque yo no comprendía entonces la trágica situación de mi familia...»

«Aquí... aquellos centenares de niños que llegaron a la Unión Soviética...»

«Yo soy una de las muchachas a las que la Unión Soviética dio instrucción, profesión, a las que aseguró el porvenir...»

«Organizados por la Unión de Intelectuales de París una conferencia de prensa y una mitin para que la delegación de intelectuales al Congreso de Wroclaw...»

«El señor Giral explicó la importancia del Congreso de Wroclaw y la emocionante acogida que en él tuvo la delegación española...»

«Añadió el representante del Gobierno de la República que los delegados españoles tuvieron una acogida cálida e inolvidable...»

«A preguntas de los periodistas el Doctor Giral declaró que la resolución del Congreso de Wroclaw constituye una ayuda positiva para la República española...»

«El señor Giral respondió que a su juicio será eficaz realizar una intensa propaganda en diversos países acerca de los amigos de la República española...»

«Una amiga me escribe desde Inglaterra... «Me obligan a volver a España aunque recibí carta de mi madre en la que me aconseja no regresar de ninguna manera...»

Por la paz y por la cultura España en el Congreso de Wroclaw

por WENCESLAO ROCES

La causa de España ocupó, en el Congreso mundial de Intelectuales, celebrado en Wroclaw, desde el primer día hasta el último, el rango primordial que le corresponde entre los grandes problemas de la lucha por la democracia...

lucha por la paz del mundo y por su cultura es inseparable, hoy, de la lucha por el aplastamiento del franquismo...

Desde la tribuna universal de Wroclaw los abanderados de la intelectualidad del mundo consciente de su misión condenan energicamente, como un peligro para la paz del mundo...

La conciencia universal de los servidores y creadores de la cultura verdadera, los mejores depositarios y continuadores del tesoro cultural de la humanidad...

Los grandes delincuentes que maquinan nuevos crímenes contra la humanidad entera necesitan de Franco y de las fuerzas negras que él representa hoy...

El escenario de desolación, de ruinas y de dolor que se celebró el Congreso de Wroclaw y los actos de Wroclaw...

son el testimonio acusador de un pasado vencido, que jamás renacerá. Pero para nosotros, españoles, son el índice de fuego que apunta hacia el hecho sangrante de que los autores de tanta barbarie...

El Congreso de Wroclaw ha testimoniado que también en el campo de la intelectualidad y de la cultura son poderosas las fuerzas de la democracia y se hallan en condiciones de dar y ganar la batalla a los enemigos del progreso...

Las deliberaciones y los acuerdos de esta asamblea de quinientos combatientes intelectuales de la paz no son, en efecto, otra cosa que un canto de trabajo y de lucha que se abre...



Una vista de la presidencia del Congreso de Wroclaw

La delegación española que asistió a ese gran Congreso pide a los intelectuales españoles que participen aún más intensamente en la lucha de nuestro pueblo

Giral que la unidad de las fuerzas republicanas españolas al mismo tiempo que intensificará la acción contra Franco...

una valiosa ayuda a la causa de la República española. La finalidad del Congreso, dijo, era luchar contra el peligro de guerra...

mente en la lucha de nuestro pueblo para transformar la actual situación de España...

Montiel terminó justificando las tendencias de aislarse del pueblo, de pasividad y de neutralidad...

El acto Seguidamente se celebró un acto de información sobre el Congreso...

Entre el público se hallaban, los camaradas Francisco Antón, miembro del Buró Político del P.C. de E., Enrique Lister, del Comité Central del P.C., el general Herrera, el profesor señor Martínez Muñoz, los camaradas Irene Falcón, Boarles, y otros...

El señor Giral recogió las manifestaciones de los anteriores oradores sobre el deber de los intelectuales en la hora actual...

Terminó expresando su confianza en el triunfo de la República indisolublemente ligado al de España...

Resoluciones contra Franco en dos conferencias internacionales de profesionales de la Enseñanza

Una delegación de la F.E.T.E. en Francia, compuesta de los Secretarios General y Adjunto de la Comisión Directiva...

En la Exposición Internacional sobre problemas de enseñanza que organizaron los pedagogos húngaros...

«Españoles! Escuchad las emisiones de RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE que transmite todos los días a las 4.30, 5.30, 6.30, 7.30 de la tarde...

«Españoles! Escuchad las emisiones de RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE que transmite todos los días a las 4.30, 5.30, 6.30, 7.30 de la tarde...

En la tarea de difundir y ayudar a "Mundo Obrero" Exito del número extraordinario sobre el terror

Las camaradas de Escaldes (Ariège) nos escriben para comunicarnos la favorable acogida del suplemento al nº 132 de Mundo Obrero...

Aumentar siempre disminuir jamás Continuamente venimos repitiendo que nuestra campaña debe caracterizarse por progresos constantes...

Continúan los aumentos Las camaradas de Escaldes han sabido unir a su buen trabajo de difusión del suplemento, el aumento general de la venta de nuestro suplemento...

Ocho francos es poco Continuando una espontánea y positiva decisión de ayuda a Mundo Obrero tomada ya por numerosos grupos de lectores...

La adhesión al llamamiento de Levante

Uruguay El Centro Democrático Español «Unión Tuya» de Montevideo, constituido por españoles y uruguayos, celebró una reunión en la que fue adoptada una resolución...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

Gironde Siguen siendo adoptadas por los españoles antifranquistas del departamento de la Gironda numerosas resoluciones de adhesión al llamamiento de Levante y Aragón...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

Los españoles antifranquistas (todos excepto dos) que trabajan en los talleres «La Girondine» de Burdeos...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

Un grupo de españoles antifranquistas residentes en la localidad de Burges; entre ellos miembros del P.C. de E., del P.S.O.E. de la U.G.T., de la A.G.L. y de la J.S.U. de la F.U.E. de la F.E.R.E.F. y sin partido...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

Un grupo de españoles antifranquistas de diversas tendencias residentes en Burdeos...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

También se han recogido en Burdeos numerosas adhesiones individuales, que provienen de 60 jóvenes antifranquistas...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

60 españoles antifranquistas de diversos partidos y organizaciones residentes en Lavelanet, celebraron una reunión el 7 de agosto en la que aprobaron varias resoluciones...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

El día 22 de agosto se celebró en la ciudad de Rodez una Asamblea para discutir el llamamiento de la A.G.L. y A. a ella asistieron 44 españoles de diversas tendencias...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

El día 22 de agosto se celebró en la ciudad de Rodez una Asamblea para discutir el llamamiento de la A.G.L. y A. a ella asistieron 44 españoles de diversas tendencias...

En Orán El llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón ha sido acogido en la ciudad de Orán y su región con enorme entusiasmo...

LA ACCION DE LA CLASE OBRERA CONTRA EL FRANQUISMO
La orientación de los trabajadores revolucionarios
DEBE SER LLEVADA A TODOS LOS SITIOS
donde haya trabajadores

Una noticia procedente de Bilbao, anunciada hace unos días, que en Madrid siguen las laboriosas gestiones de los representantes de los obreros y patronos del ramo de la siderurgia, a fin de hallar solución al callejón sin salida en que se hallan metidos respecto a las nuevas bases para dicha industria.
¿En qué consiste este callejón sin salida?
Los obreros, según esa noticia, reclaman un aumento de salario, pues los actuales jornales no responden al coste de la vida.

LA OBSESION
de Franco y Falange

El valor nominal del salario de los obreros, no ha sido aumentado desde 1936, más que en una pequeña proporción—el 75 por 100 como máximo, de lo que hay que deducir todas las cuotas obligatorias que los falangistas arrancan a los obreros, y que se elevan casi al 20 por 100 del salario nominal—; pero su valor adquisitivo real ha descendido a menos del 20 por 100 del que era en 1936, a causa de la elevación, en fecha, del índice del coste de la vida, que ha sumido a los obreros siderúrgicos de Vizcaya—como a los de toda España—en una situación de miseria terrible.

Una noticia procedente de Bilbao, anunciada hace unos días, que en Madrid siguen las laboriosas gestiones de los representantes de los obreros y patronos del ramo de la siderurgia, a fin de hallar solución al callejón sin salida en que se hallan metidos respecto a las nuevas bases para dicha industria.
¿En qué consiste este callejón sin salida?
Los obreros, según esa noticia, reclaman un aumento de salario, pues los actuales jornales no responden al coste de la vida.

El valor nominal del salario de los obreros, no ha sido aumentado desde 1936, más que en una pequeña proporción—el 75 por 100 como máximo, de lo que hay que deducir todas las cuotas obligatorias que los falangistas arrancan a los obreros, y que se elevan casi al 20 por 100 del salario nominal—; pero su valor adquisitivo real ha descendido a menos del 20 por 100 del que era en 1936, a causa de la elevación, en fecha, del índice del coste de la vida, que ha sumido a los obreros siderúrgicos de Vizcaya—como a los de toda España—en una situación de miseria terrible.

Una noticia procedente de Bilbao, anunciada hace unos días, que en Madrid siguen las laboriosas gestiones de los representantes de los obreros y patronos del ramo de la siderurgia, a fin de hallar solución al callejón sin salida en que se hallan metidos respecto a las nuevas bases para dicha industria.
¿En qué consiste este callejón sin salida?
Los obreros, según esa noticia, reclaman un aumento de salario, pues los actuales jornales no responden al coste de la vida.

El valor nominal del salario de los obreros, no ha sido aumentado desde 1936, más que en una pequeña proporción—el 75 por 100 como máximo, de lo que hay que deducir todas las cuotas obligatorias que los falangistas arrancan a los obreros, y que se elevan casi al 20 por 100 del salario nominal—; pero su valor adquisitivo real ha descendido a menos del 20 por 100 del que era en 1936, a causa de la elevación, en fecha, del índice del coste de la vida, que ha sumido a los obreros siderúrgicos de Vizcaya—como a los de toda España—en una situación de miseria terrible.

La lucha
guerillera
en Levante

TERUEL

Una refriega
en el pueblo de Banón

Encontrándose en el lugar de Banón un grupo de guerrilleros de la Agrupación de Levante, en misión de propaganda, les salió al encuentro una patrulla de la Guardia Civil. Los guerrilleros hicieron fuego sobre los «civiles» que venían hacia ellos. Se entabló un nutrido tiroteo que duró varios minutos. Después de los cuales, los guerrilleros desaparecieron sin dejar rastro.

La justicia guerrillera:
Un confidente
ejecutado

El dueño de la masía «Chullilla» tenía una vieja cuenta con la Agrupación Guerrillera. El era, en efecto, el canalla que había denunciado a algunos de los familiares de los del monte, provocando las consabidas bárbaras represalias de los franquistas.

CUENCA
El alcalde falangista
de Bonilla,
víctima
de su bravuconada

Los guerrilleros de la Agrupación de Levante que extienden sus acciones hacia esa parte de la provincia de Cuenca, enviaron hace unos días un grupo al pueblo de Bonilla, sito en el partido judicial de Hueja.

Los del monte, después de penetrar en el pueblo sin dificultad, hicieron varios actos de confraternización con algunos vecinos y empezaron a efectuar compras para la intención de la unidad. Cuando se encontraban pagando algunas de las compras que habían hecho, el alcalde, jefe local de Falange, y algunas de los suyos, prevenidos de la presencia de los luchadores, se presentaron con intención de darles el alto. Venían los falangistas con las pistolas en la mano y en cuanto vieron a los guerrilleros hicieron mención de disparar. Pero el guerrillero de guardia se adelantó al alcalde que iba en cabeza, y disparó sobre él. El bravucon muerterillo falangista cayó muerto en el acto.

Las iniquidades cometidas en la instrucción
del «proceso» contra Satué y sus compañeros
Hay que salvarlos!

Es preciso intensificar la petición de que se les aplique el fuero civil!

Jose Satué y los otros siete antifranquistas que con él fueron detenidos y que se ven incurso en el mismo monstruoso proceso, se encuentran en grave peligro. El juez militar especial ha depositado sus conclusiones en las que, como repetidamente hemos denunciado, se pide para José Satué la pena de muerte. El consejo de guerra es, por lo tanto, inminente.

Después de estar detenidos en los sótanos de la Dirección General de Seguridad, incommunicados durante semanas y semanas; siendo objeto de brutales torturas (según ha sido reconocido y proclamado incluso por personas no allegadas a las víctimas); después de ser pisoteadas por los esbirros del régimen (en éste como en tantos otros casos) hasta las mas mínimas garantías a que tiene derecho toda persona humana, la Instrucción del sumario contra José Satué y sus compañeros fue remitida hace un año al Juez Militar especial.

Quiso Satué desde el principio promover la cuestión de competencia para ser juzgado por el fuero civil y no por el militar. Pues bien, el juez especial ha opuesto toda clase de obstáculos a ello. Empezó el citado juez por negar la autorización de entrada, al penal a un notario que debía legalizar la concesión de poderes del procesado a un abogado asesor y defensor y a un procurador. El juez especial, haciendo caso omiso, como siempre, hasta de aquellas disposiciones dictadas demagógicamente por el régimen y que nunca se cumplen, ha hecho que las puertas de la cárcel se cierran a piedra y lodo sobre los procesados y ha impedido la entrada en ella de ningún letrado.

Quiso Satué desde el principio promover la cuestión de competencia para ser juzgado por el fuero civil y no por el militar. Pues bien, el juez especial ha opuesto toda clase de obstáculos a ello. Empezó el citado juez por negar la autorización de entrada, al penal a un notario que debía legalizar la concesión de poderes del procesado a un abogado asesor y defensor y a un procurador. El juez especial, haciendo caso omiso, como siempre, hasta de aquellas disposiciones dictadas demagógicamente por el régimen y que nunca se cumplen, ha hecho que las puertas de la cárcel se cierran a piedra y lodo sobre los procesados y ha impedido la entrada en ella de ningún letrado.

Por toda respuesta, el juez militar continuó la amañada instrucción por el procedimiento sumarísimo, en violación flagrante (según le ha sido reiteradamente denunciado) no solo del Código Penal ordinario, (art. 604) sino hasta de la misma legislación promulgada por el franquismo, cual sucede con el decantado Fuero de los Españoles (art. 19). Y en mayo de este año, la autoridad militar de la Región (no hay que olvidar—canallescamos—que el Capitán General de ella es un criminal de guerra, Muñoz Grandes) aprobó el dictamen de condena que hace pender sobre la vida de Satué tan graves peligros.

Negando a los procesados el derecho a elegir libremente defensor se les ha querido imponer la designación de unos oficiales del Ejército para que éstos hicieran las veces de tales. Ya se sabe lo que ello significa. Esos oficiales, ni están en condiciones, ni pueden, ni en general quieren asegurar de manera eficaz la defensa. Consuman una masearada con la cual el régimen pretende legalizar el crimen. Satué se ha negado a ello.

Esa es la «justicia» de Franco. Esa es la «paz» que pregonaba el franquismo. Como régimen típicamente fascista que es, el franquismo atropella todas las garantías ciudadanas y pisotea hasta las más ínfimas «leyes» que el mismo fabrica. El examen de las circunstancias en que se desenvuelve la preparación del proceso contra Satué y sus compañeros lo prueba una vez más.

Quiso Satué desde el principio promover la cuestión de competencia para ser juzgado por el fuero civil y no por el militar. Pues bien, el juez especial ha opuesto toda clase de obstáculos a ello. Empezó el citado juez por negar la autorización de entrada, al penal a un notario que debía legalizar la concesión de poderes del procesado a un abogado asesor y defensor y a un procurador. El juez especial, haciendo caso omiso, como siempre, hasta de aquellas disposiciones dictadas demagógicamente por el régimen y que nunca se cumplen, ha hecho que las puertas de la cárcel se cierran a piedra y lodo sobre los procesados y ha impedido la entrada en ella de ningún letrado.

De dicho examen se deduce una conclusión inmediata: Es preciso intensificar la ayuda de los antifranquistas españoles y del mundo democrático a esta tenaz lucha que están llevando Satué y sus compañeros contra el monstruoso proceso en que se les ha envuelto. Es preciso que de todos los núcleos de republicanos españoles, de todos los lugares donde haya un amigo de la República española, se eleve, apremiante, la petición de que organismos internacionales, gobiernos, embajadas, reclamen la aplicación del fuero civil a esos españoles y a los que como ellos se encuentran (tales los 80 procesados de Barcelona), detenidos, torturados, amenazados de muerte por haber continuado en España la lucha por la democracia y contra el fascismo.

Se hacen mítines, se votan resoluciones, se publican llamamientos en ese sentido. No llegan noticias a ese respecto de muy diversos países. Pero es necesario hacer más, mucho más. Sobre todo ante la próxima Asamblea de la O.N.U.

La forma brutal en que las «autoridades» militares franquistas han rechazado los recursos interpuestos contra su criminal acción, demuestra que el régimen está dispuesto a lo peor. Y que tiene prisa. Hay que darse prisa también, en las esferas antifranquistas, democráticas, para cerrar el paso al verdugo y frustrar este criminal propósito de Franco y los suyos. ¡Hay que salvar a Satué y a los demás procesados!

CARTA DE ASTURIAS
La crisis, el paro, los efectos de la lucha
guerrillera en las fuerzas represivas

Publicamos seguidamente la carta que está tan caro resulta que ni esos pue...

80.000 parados en Madrid

«He conocido hace poco—comienza la carta— a un hombre que ocupa un alto cargo en una empresa asturiana. Aunque nuestras relaciones eran superficiales él comenzó en seguida a hablar-me de la crisis actual.

«Me dijo que en Madrid se había paralizado totalmente la construcción y que otras ramas sentían los efectos de este desastre económico. Calculaba que en la capital de España hay 80.000 obreros parados. «Se mueren de hambre—reconoció— y su odio a los responsables de todo esto se les nota en las caras.»

«Entre industriales y comerciantes se comenta mucho la suspensión de créditos acordada por los Bancos, medida catastrófica para los comerciantes y que en Oviedo y Gijón ha arruinado a muchos de ellos.

Uno de la Policía Armada
habla de los guerrilleros

«Viajando en un tren coincidiendo en el vagón con varios individuos de la Policía Armada (antes Guardia de Asalto). Pronto comenzaron a charlar conmigo, sobre todo uno que iba a mi lado. En seguida me dijo que lo que le preocupaba era la situación de los campesinos y ella ha de matarse trabajando y nos pasamos las semanas sin ver la carne. ¡Y luego dicen que hay estraperlo! Ya sabemos todos dónde esta el estraperlo gordo, pero si mucha gente ha de dedicarse a trabajar y siendo naturalmente obreros muy calificados, sacan a destajo un jornal medio decente; pero como todo...

La bancarrota económica del régimen
TREMENDA CRISIS DEL COMERCIO EXTERIOR

La crisis del comercio exterior de España, bajo el régimen de Franco, expresa de una manera elocuente la catastrófica situación económica en que vive el país, situación que se agrava de día en día.

El volumen del Comercio Especial de España, que abarca el Comercio Exterior de la Península e Islas Baleares con el Extranjero, Islas Canarias, las Plazas de Ceuta y Melilla, la Zona del Protectorado español en Marruecos y las posesiones españolas en África, fué en el primer trimestre de 1947, alrededor del 25 por 100 en relación con 1929 y del 35 por 100 en relación con el último año normal: 1935, como lo demuestra el cuadro siguiente, tomado de las estadísticas oficiales:

Table with 2 columns: Year, Importación, Exportación. Data for 1929, 1935, and 1947 (primer semestre).

La España franquista se encuentra muy lejos, pues, más que ningún otro país de Europa, de haber recuperado el volumen del comercio exterior de los años de antes de la guerra. Incluso en lo que se refiere a los valores, a pesar de la extraordinaria subida de los precios, el comercio exterior de España, en la actualidad, apenas representa una tercera parte de lo que era en 1929.

Table with 4 columns: Year, Importación, Exportación, Balanza. Data for 1947 and 1948.

Es decir, que en tanto en los cinco primeros meses de 1947, la balanza de pagos del comercio exterior de España arrojaba un saldo favorable de cerca de 68 millones de pesetas oro, en los cinco primeros meses de este año, arroja un saldo desfavorable de más de 78 millones de pesetas oro, y según una reciente información de la Associated Press, se ha anunciado oficialmente en Madrid, que el saldo desfavorable de la balanza del comercio exterior de España, en el primer semestre de este año, se ha elevado a 137.751.926 pesetas oro, o sea unos 44.787.000 dólares.

«¿Cuáles son las causas que han determinado esta crisis del comercio exterior y este desmvel desfavorable de la balanza de pagos, en perjuicio de la economía española?
La causa fundamental de la crisis del comercio exterior de la España franquista reside en el hecho de que, como consecuencia de la disminución de la producción agrícola, el Gobierno se ha visto obligado a importar gran cantidad de víveres, fundamentalmente cereales de procedencia argentina, en detrimento de la importación de materias primas esenciales y de productos manufacturados, lo que ha contribuido a la agravación de la crisis industrial y a la imposibilidad de la renovación del utillaje nacional.
Durante el primer trimestre de 1948 la Argentina ha pasado a ocupar el primer puesto en el comercio exterior de España, con un saldo a su favor de 62.571.897 pesetas oro. Es el primer trimestre de este año, por valor de 63.626.853 pesetas oro, en tanto que las exportaciones a ese país sólo han alcanzado la cifra de 6.054.986 pesetas oro. Esas son las consecuencias del tan de cantado Pacto Franco-Perón, que han hecho de España un país dependiente de la Argentina.

productos alimenticios, pero los exporta malbaratándolos cada vez más. El precio medio de tonelada de alimentos exportados por España ha pasado de 727 pesetas oro en 1947 a 637 pesetas oro en 1948 (cuatro primeros meses).

Pero aún es mayor la depreciación de los productos fabricados exportados que, de 692 pesetas oro la tonelada en 1947 ha descendido a 262 pesetas oro en 1948 (cuatro primeros meses). Franco comercia con el hambre del pueblo español y hace almoneda de la economía española.

Y para dar la sensación de una normalidad que no existe, Franco compra lo que le quieren vender, sin reparar tampoco en precios, sometiendo a las exigencias de los imperialistas yanquis y de Perón; pagándole los precios que quieren imponerle y haciéndoles cuantas concesiones políticas exigen: concesiones estratégicas con fines militares a los yanquis; puerto franco de Cádiz a Perón.
Los imperialistas mandan. Franco obedece. Y este sometimiento de Franco a los deseos de los imperialistas extranjeros, que lleva aparejado la ruina de España y hasta la hipoteca de la independencia y soberanía nacional, se refleja también en la situación del comercio exterior de España.
La crisis del comercio exterior en la España franquista, es un reflejo y una consecuencia de toda la situación económica del país bajo el régimen franquista. Es el régimen franquista el causante de esa situación catastrófica que está hundiendo cada vez más en una sima sin fondo a la economía española y en la miseria más espantosa a nuestro pueblo. Y esa situación no puede encontrar su solución en el régimen franquista ni en nada que se le parezca.
Para devolver a España la posibilidad de una recuperación económica hay que acabar con el régimen franquista y todo lo que él representa; hay que devolver a España la libertad y la posibilidad de abrir nuevas vías al desarrollo industrial, económico y político del país, y eso sólo puede lograrse con un régimen republicano y democrático.
Por eso es por lo que lucha nuestro pueblo, y a esa lucha debemos contribuir, uniendo nuestras fuerzas, cuantos queramos sacar a España de la ruina en que se encuentra y hacer de nuestro pueblo un pueblo próspero y feliz.

«Escuche Vd.
Radio España Independiente»

«Como el viaje era largo el que iba a mi lado fué adquiriendo confianza y me dijo que él oye Radio Moscú y Radio España Independiente. ¿Y usted? ¿No le parece? ¿No le gusta? Díjale que no, que yo no oía nada de eso y él me replicó que me perdía cosas muy interesantes.
«Refiriéndose a Radio España Independiente me contó que había mucho de los guerrilleros de Levante y que daba nombres de falangistas y chivatos. No hace mucho—presencia— el nombre de un guardia civil que estaba en el y que es el tío de peor sangre que he visto. No vivirá mucho. Todas las noticias que da son exactas. Yo no sé de dónde diablos las sacan. También habla de los que hacen por echar a esta gente, hay que hacer por echar a esta gente.
«En definitiva el de la Policía Armada terminó por darme, ante mi estupefacción, la hora de las emisiones de Radio España Independiente y la onda por la cual podría oír.
«Cuando llegamos a Oviedo me dijo: Te voy a hacer una pregunta a usted que he hablado demasiado pero estas son cosas que sabe todo el mundo.
«No me extraña que me hablara así. El descontento y el miedo a los guerrilleros es cada día mayor entre las fuerzas represivas. Por otra parte los de la Policía Armada celebran los golpes. No hace mucho—presencia— la Guardia Civil fue es notoria la enemistad entre los dos cuerpos. No hace mucho en Oviedo hubo tiros entre guardias civiles y policías armados.
«Y esto es cuanto puedo contarle por hoy.»

RECONOCIMIENTO DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO POLACO Las honras funebres al camarada Zdanov

Las desviaciones de derecha y nacionalistas en la dirección del Partido Sus orígenes y los medios de superarlas

Reunido el 31 de agosto al 3 de septiembre el Comité Central del Partido Obrero Polaco, después de haber escuchado el informe de Boleslaw Bierut sobre la desviación de derecha y nacionalistas en la dirección del Partido, de sus orígenes y medios de superarlas y después de una profunda discusión, adoptó por unanimidad la siguiente resolución:
1. La reunión del Comité Central en junio puso en evidencia la existencia de desviaciones ideológicas de derecha que alcanzan a una parte de la dirección del Partido. Esta desviación encontró su expresión en el informe del camarada Wieslaw (Gomulka) que contenía una opinión crítica sobre la política cultural oportunistas y eclectica realizada por Bienkowski;



El camarada Boleslaw Bierut.

de todos sus miembros, la estimación incompleta del papel de vanguardia del Partido y de todos sus escalones en la realización de las transformaciones políticas, económicas y culturales de Polonia;
b) la vigilancia insuficiente en el reclutamiento, que ha permitido la infiltración de elementos extraños y arrastrados en el Partido;
c) la insuficiencia de dirección y vigilancia de los miembros del Partido en el aparato del Estado.
10. Todos los escalones de la dirección del Partido, de la base a la cabeza, deberán, con la mayor rapidez, vencer sus debilidades y sus lagunas por medio de un análisis detallado y de una severa autocrítica. En particular deberán:
Comprender plenamente la realidad de la intensificación de la lucha de clases en Polonia, sus formas concretas en cada sector y el lazo indisoluble de la clase obrera polaca con el Partido Comunista (bolchevique) y los otros partidos comunistas.
Comprender plenamente las perspectivas de las transformaciones ulteriores económicas, sociales, culturales y políticas, que tienden a la realización del socialismo en Polonia y la necesidad de una lucha encarnizada contra todas las fuerzas que se oponen a esta transformación.
Comprender plenamente, y realizar en la práctica, la necesidad de elevar el nivel de educación marxista-leninista del conjunto de los cuadros del Partido por medio de un trabajo asiduo y sistemático, la necesidad de combatir las influencias ideológicas extrañas y hostiles, de intensificar la lucha contra los prejuicios nacionalistas y los restos de oportunismo en el Partido, de proseguir la depuración del Partido de los elementos extraños e influenciar en este sentido al Partido Socialista Polaco.
Comprender plenamente la importancia de la homogeneidad del Partido, del fortalecimiento de la disciplina consiente de Partido, de la necesidad de combatir toda manifestación de grupo, de fracción y de trabajo de esecisión en el seno del Partido.
Comprender plenamente y realizar en la práctica, los principios de democracia interna en el Partido, de espíritu colectivo en el trabajo en todos los escalones del Partido, de institución de los principios de crítica y de autocrítica como armas poderosas para el desarrollo del Partido y para su resistencia a las influencias ideológicas extrañas, de la lucha contra la burocracia en el aparato del Partido y del estrechamiento de los lazos entre el Partido y la clase obrera, los campesinos pobres y medios y los trabajadores intelectuales.
El hecho de haber superado las debilidades y las lagunas descubiertas por medio de la autocrítica reforzará enormemente la actividad del Partido, profundizará su conciencia política y le armará mejor para la lucha por la victoria del socialismo en Polonia.
Esta resolución ha sido adoptada por unanimidad por el Comité Central, después de que el camarada Wieslaw hubo aprobado plenamente su contenido y hecho una autocrítica meritoria tendente a revisar su actitud fundamentalmente errónea hasta el presente.

Obstinándose en defender sus concepciones erróneas a pesar de la posición unánime del resto de los miembros del Buró Político, el camarada Wieslaw, y solidariándose con él los camaradas Kliszko, Bienkowski y otros, no se han declarado formalmente de acuerdo con los criterios de crítica sobre el informe hecho por el camarada Wieslaw, sino después de la discusión del Comité Central; sin embargo ninguno de ellos procedió entonces a una autocrítica sincera y consecuente, limitándose a formulaciones incompletas y descriptivas de claridad.
A pesar de las tentativas de presentar la intervención del camarada Wieslaw en el Comité Central de junio como una desviación accidental, el desarrollo ulterior de los acontecimientos ha demostrado que no se trató de un hecho aislado. En el momento de la intensificación de la crisis yugoslava, es decir, en abril y mayo, el camarada Wieslaw manifestó un actitud conciliadora con relación a la dirección del Partido Comunista yugoslavo.
Después de la publicación de la resolución del Buró de Información del camarada Wieslaw no disminuyó su actitud negativa con relación a la parte de la resolución que trata de los problemas de la transformación socialista de la agricultura y de la cuestión de la lucha contra la explotación de las masas campesinas y laborosas por los elementos capitalistas del campo.
Contrariamente a la declaración hecha por el camarada Wieslaw a los representantes del Buró Político, el 12 de agosto de 1948, en el que declaró que las divergencias entre él y el resto del Buró no tenían más que un carácter táctico, es preciso comprobar que esas divergencias tienen un carácter fundamental e ideológico y que quedan de cuando en cuando las principales de la incompreensión del sentido ideológico real de las relaciones entre los países de democracia popular y la U.R.S.S. y del papel principal del Partido Comunista (bolchevique) de la U.R.S.S. en el frente internacional de la lucha contra el imperialismo; y de los sucesivos encastillamientos de nacionalismo; y de concepciones socialdemócratas no superadas y que resurgen sin cesar y, en fin, del deseo de rechazar la lucha contra los elementos capitalistas que viven de la explotación de los campesinos pobres y medios lo cual de hecho conducía a transigir con ellos.

(Viene de la pág. 1)

Las brillantes informes del camarada Zdanov sobre la literatura, el arte, la filosofía, son una importante aportación al desarrollo de la teoría marxista-leninista y contribuyen en mucho a vencer los defectos existentes en este terreno, descubriendo nuevos caminos para el desarrollo de la cultura socialista en nuestro país. Con este acto ejemplo de dirigente bolchevique que combina hábilmente la participación en la edificación diaria con profundos trabajos en las cuestiones de la teoría del marxismo.
Como inteligente propagandista de las grandes ideas de Lenin y Stalin, el camarada Zdanov ayudó, y en mucho, a la asimilación justa de estas ideas por nuestro pueblo y por los pueblos de otros países.
En el intenso y apasionado trabajo ideológico del periodo de la postguerra, el camarada Zdanov estuvo en la primera fila de los dirigentes del movimiento obrero internacional. Todos nosotros conocemos sus gloriosos méritos en la cohesión de las fuerzas del campo anti-imperialista y democrático internacional contra todos y cada incendiario de una nueva guerra. Los trabajadores de todos los países conocen y recuerdan esto.
La vida del camarada Zdanov es un ejemplo de servicio abnegado a su pueblo. Ejemplar y ardiente luchador por la causa del comunismo, como debe ser un fiel discípulo y compañero de armas del gran Stalin. El camarada Zdanov no regateó sus esfuerzos ni su salud, entregándose íntegramente al servicio del

LA GUERRA DE GUERRILLAS (Artículo escrito por Lenin en octubre de 1906)

La cuestión de las operaciones de guerrillas interesa vivamente a nuestro Partido y a la masa obrera. Hemos tratado ya varias veces someramente esta cuestión de un modo accidental y ahora nuestra intención es hacer, conforme a lo prometido, una exposición más de conjunto de nuestras ideas.
I
Procedamos por orden. ¿Cuáles deben ser las exigencias fundamentales de todo marxista en el análisis de la cuestión de las formas de lucha? En primer lugar, el marxismo se distingue de todas las formas primitivas del socialismo en que no liga el movimiento a una sola forma determinada de lucha. El marxismo admite las formas más diversas de lucha; además, no las inventa, sino que generaliza, organiza y hace conscientes las formas de lucha de las clases revolucionarias que aparecen por sí mismas en el curso del movimiento. Enemigo absoluto de toda fórmula abstracta, de toda receta doctrinaria, el marxismo exige que se preste atención a la lucha de masas que se está desarrollando, la cual, a medida que crece la conciencia de las masas, a medida que las crisis económicas y políticas se acentúan, engendra procedimientos siempre nuevos y siempre más diversos de defensa y de ataque. Por esto, el marxismo no renuncia definitivamente a ninguna forma de lucha. El marxismo no se limita, en ningún caso, a las formas prácticas y sólo existentes en un momento dado, admitiendo la aparición inevitable de formas de lucha nuevas, desconocidas de los militantes de un periodo dado, al cambiar una coyuntura social determinada. El marxismo, en este sentido, aprende, si puede decirse así, de la práctica de las masas, lejos de pretender enseñar a las mismas las formas de lucha inventadas por «sistemáticos» de gabinetes. Sabemos—decía, por ejemplo, Kautsky, al examinar las formas de la revolución social—que la próxima crisis nos aportará formas nuevas de lucha que no podemos prever ahora.
En segundo lugar, el marxismo exige que la cuestión de las formas de lucha sea considerada desde un punto de vista absolutamente histórico. Plantear esta cuestión fuera de la situación histórica concreta, es no comprender el abecedario del materialismo dialéctico. En los diversos momentos de la evolución económica, serán las diferentes condiciones políticas, la cultura nacional, las costumbres, etc. aparecen en primer plano distintas formas de lucha, que se hacen preponderantes, y en relación con esto se modifican a su vez las formas de lucha secundarias, accesorias. Querir responder sí o no a propósito de uno u otro procedimiento determinado de lucha, sin examinar en detalle la situación concreta de un movimiento dado, en el estado dado de su desenvolvimiento, significa abandonar completamente el terreno del marxismo.
Estos son los dos principios teóricos fundamentales que deben guiarnos. La historia del marxismo en Europa Occidental nos suministra innumerables ejemplos que confirman lo que



Decenas de miles de trabajadores de Moscú asisten al entierro de Zdanov.

acabamos de decir. La socialdemocracia europea considera en el momento actual, el parlamentarismo y el movimiento sindical como las principales formas de lucha; en el pasado reconocía la insurrección y está presta a reconocerla en el porvenir si la situación cambia, pese a la opinión de los liberales burgueses, como los «kadetes» y los «bessaglavitsi» (1) rusos. La socialdemocracia negaba la huelga general en la década del 70 como panacea social, como medio de derribar de golpe a la burguesía por la vía apolítica, pero la socialdemocracia admite plenamente la huelga general política (sobre todo después de la experiencia rusa de 1905) como uno de los procedimientos de lucha, indispensable en ciertas condiciones. La socialdemocracia admite la lucha de barricadas en la década del 40 del siglo XIX, y la rechaza basándose en datos concretos, a fines del siglo XIX, se ha declarado plenamente dispuesta a revisar esta última opinión y a reconocer la utilidad de la lucha de barricadas después de la experiencia de Moscú, que ha hecho naecer, según Kautsky, una nueva táctica de las barricadas.
II
Establecidos los principios generales del marxismo, pasamos a la revolución rusa. Recordemos el desarrollo histórico de las formas de lucha que ha hecho aparecer. Primero, las huelgas económicas de los obreros (1890-1900), después, las manifestaciones políticas de obreros y estudiantes (1901-1902), las revueltas campesinas (1902), el principio de las huelgas políticas de masas diversamente combinadas con las manifestaciones (Rostov 1902, las huelgas de verano de 1903, el 9 de enero de 1905), la huelga política en toda Rusia con casos locales de combates de barricadas (octubre de 1905), la lucha masiva de barricadas y la insurrección armada (diciembre de 1905), la lucha parlamentaria pacífica (abril-junio de 1906), los alzamientos militares parciales (junio de 1905-junio de 1906), las sublevaciones parciales de campesinos (otoño de 1905-otoño de 1906).
Tal es el estado de cosas en el otoño de 1906, desde el punto de vista de las formas de lucha en general. La forma de lucha con que la autocracia «contestata» es el pogrom de las «Centurias negras», desde Kishinev en la primavera de 1903 hasta Siedlec en el otoño de 1906. Durante todo ese periodo la organización de los pogromos ultrarrevolucionarios y de las matanzas de judíos, estudiantes, revolucionarios, obreros conscientes, no cesa de progresar, de perfeccionarse, uniéndose a la violencia de la chusma sobornada a la violencia de las tropas reaccionarias, leyendo hasta utilizar la artillería contra los pueblos y las ciudades, en combinación con las expediciones punitivas, los trenes de represión, etc.
Tal es el fondo esencial del cuadro. Sobre este fondo se dibuja—evidentemente como algo particular, secundario, accesorio—el fenómeno a cuyo estudio y apreciación está consagrado el presente artículo. ¿En qué consiste este fenómeno? ¿Cuáles son sus formas? ¿Cuáles sus causas? ¿Cuál la fecha de su aparición y su grado de difusión? ¿Cuál su papel en la marcha general de la revolución? ¿Cuáles sus relaciones con la lucha de la clase obrera, la lucha organizada y dirigida por la socialdemocracia? Estas son las cuestiones que debemos abordar ahora, después de haber bosquejado el fondo general del cuadro.
El fenómeno que nos interesa es la lucha armada. Sostienen esta lucha individuos aislados y pequeños grupos. Unos pertenecen a las organizaciones revolucionarias, otros (la mayor parte en ciertos puntos de Rusia) pertenecen a ninguna organización revolucionaria. La lucha armada persigue dos fines diferentes: que es preciso distinguir rigurosamente: en primer lugar, esta lucha se propone la ejecución de personas aisladas, jefes y subalternos de la policía y de las tropas auxiliares de la misma; en segundo lugar, la confiscación de fondos pertenecientes al gobierno y a particulares. Parte de las sumas confiscadas va al Partido, parte está consagrada, especialmente al armamento y a la preparación de la instrucción, parte a la manutención de los que sostienen la lucha que caracterizamos. Las grandes expropiaciones (la del Cáucaso, de más de 200.000 rublos; la de Moscú, de 875.000 rublos) estaban destinadas precisamente a los partidos revolucionarios ante todo; las pequeñas expropiaciones sirven en primer lugar, e incluso a veces enteramente, al sostenimiento de los «expropiadores». Esta forma de lucha ha tomado un amplio desarrollo y extensión, indudablemente, tan sólo en 1906, es decir, después de la insurrección de diciembre. La agudización de la crisis política hasta llegar a la lucha armada y, sobre todo, la agravación de la miseria, del hambre y del paro en las aldeas y en las ciudades han desempeñado un importante papel entre las causas que han originado la lucha descrita. El mundo de los vagabundos, el «lumpenproletariado» y los grupos anarquistas han adoptado esta forma de lucha como la forma principal y hasta exclusiva de lucha social. Como forma de lucha empleada en «respuesta» por la autocracia, hay que considerar: el estado de guerra, la movilización de nuevas tropas, los pogromos de las «Centurias negras» (Siedlec) y los consejos de guerra surmarismos.
III
El juicio que se emite habitualmente sobre la lucha en cuestión, se reduce a lo siguiente: esto es anarquismo, es blanquismo, es el antiguo terror, estos son actos de individuos aislados de la masa que demoralizan a los obreros, que apartan de ellos a los amplios círculos de la población, que desorganizan el movimiento,

Partido con toda su energía y entusiasmo inagotables.

Por su profunda fidelidad a los principios, por su firmeza inconmovible en defensa de la línea general del Partido, por su ilimitada abnegación a la gran causa de Lenin y Stalin, el camarada Zdanov se hizo merecedor del gran amor y profunda estimación del Partido y de todo nuestro pueblo. Adios, querido amigo, nuestro inolvidable camarada de combate.

Telégramas de pésame

Entre los telegramas de pésame recibidos por el Generalísimo Stalin, el Partido Comunista (b) y el Consejo de Ministros de la U.R.S.S., figuran el ya conocido telegrama enviado por el C.C. del Partido Comunista Francés.
El telegrama enviado por el Partido Comunista de Checoslovaquia firmado por su Presidente y el Secretario General señala el gran trabajo de Zdanov, y por la colaboración de los Partidos Comunistas, por el fortalecimiento de la solidaridad internacional de los trabajadores y en la consolidación del campo de la paz, del progreso y del socialismo.
En el firmado por Rakosi, en nombre del C.C. del Partido de los Trabajadores Húngaros, se señalan igualmente los relevantes méritos de Zdanov en el reforzamiento de los vínculos entre los Partidos obreros revolucionarios de todo el mundo y en la consolidación de su política.
El del C.C. Ejecutivo del P.S. Polaco, dice que «el movimiento obrero mundial han perdido una de sus figuras más insignes».
En el enviado por el C.C. del P.C. Belga, firmado por su Secretario General se dice: «El proletariado internacional ha perdido uno de sus mejores defensores».
Se han recibido también en Moscú telegramas enviados por el Presidente del Consejo Popular Alemán: por el Presidente del Consejo de Ministros de Rumania; el Ministro de Defensa Nacional de la República Popular Rumania; C.C. del Partido Obrero Rumano; C.G.T. Rumania; Academia de Ciencias de la República Popular Rumania; C.C. de la Juventud Obrera de Rumania; Unión de Mujeres Demócratas Rumanas y otras muchas organizaciones de Rumania; el C.C. del Partido Comunista Albanés; el Jefe del Gobierno, el General Coronel Enver Hoxha y otras organizaciones de masas de Albania.

Le gérant: F. Fernández LA VIN
Sté Nat. des Entreprises de Presse Imprimerie CHATEAUDUN 29-31, r. La Fayette, Paris-6